

# VOS LOISIRS

**MUSIQUE** Une expérience insolite pour marquer le 150<sup>e</sup> anniversaire du rattachement

## Quand 1 860 Savoyards donnent de la voix

### REPÈRES

#### CASTING

■ "Chacun Savoie" est un projet de Cédric Marchal pour le conseil général, avec plus de 40 ensembles musicaux, soit 1 860 interprètes. Une musique originale de Jean Pacalet sera composée pour l'occasion, de même que des costumes d'Isabelle Fournier, qui habillera les deux géantes symbolisant la France et la Savoie.

rons un parcours fléché pour qu'elles puissent déambuler, se croiser et s'arrêter dans toute la ville jusqu'à 16 heures. » Et après ? « Silence. Puis surprise », se borne à répondre Cédric Marchal, qui entend réserver quelques surprises aux badauds alertés par tant de notes en liberté.

#### Le 18 septembre pour les journées du patrimoine

« Je rêve d'une fanfare gigantesque, d'une chorale démesurée et de deux géantes de 5 mètres qui se retrouveront au pied du château », poursuit l'artiste qui n'en est pas à sa première aventure mêlant amateurs et professionnels.

En septembre 2008, la biennale de la danse lui confiait l'organisation du défilé d'ouverture, avec 80 musiciens de fanfares. Il s'est illustré dans d'autres expériences insolites comme "le village de Marcellin", un village imaginaire réunissant 220 musiciens amateurs.

Le 18 septembre sera la première journée du week-end du patrimoine. Cette manifestation hors norme sera là pour rappeler que l'art éphémère est aussi un patrimoine propre à notre département.

Jacques LELEU



Isabelle Fournier prépare les costumes des deux géantes, symbolisant la France et la Savoie. Elles accompagneront les festivités le samedi 18 septembre. Le DL

« On en refuse ! » Cédric Marchal n'en revient pas. Son idée a un peu folle a marché au-delà de toutes ses espérances. Le 18 septembre prochain, 1 860 musiciens et chanteurs convergeront de tout le département pour se faire entendre lors de la création "Chacun Savoie". Un événement aussi insolite qu'éphémère pour marquer le 150<sup>e</sup> anniversaire du rattachement de la Savoie à la France. D'où le nombre de participants choisis, pour rappeler l'année où tout a commencé.

#### Une manifestation hors norme

« C'est une manière de mettre en valeur notre patrimoine artistique d'aujourd'hui », souligne Philippe Veyrinas, directeur des affaires culturelles au conseil général, qui entend faire de ce rendez-vous un des temps forts de l'année anniversaire. « Nous sommes un département qui compte un nombre étonnant de chora-

les, fanfares et autres ensembles musicaux. C'est une occasion unique d'en mettre en valeur toute la diversité. » La journée commencera dans chacune des 40 communes représentées. « Elles choisiront leur répertoire et le style de concert qu'elles

veulent donner », ajoute Cédric Marchal, metteur en scène du Privet théâtre, et grand ordonnateur de l'événement. « Les chorales viendront ensuite à Chambéry en utilisant les moyens de transports en commun : bus, car, train... Nous leur prépa-

Enquête et collecte sur l'identité savoyarde

L'Espace Malraux participe d'une manière originale aux célébrations du 150<sup>e</sup> anniversaire. La Maison de la culture a confié au chorégraphe et vidéaste Philippe Jamet « une enquête artistique ». Les résultats seront dévoilés en novembre lors d'un week-end proposant projections et performances. L'artiste prépare également une exposition pour la

quelle il organise une collecte. Chacun peut apporter un objet ou un écrit qui témoigne de moments importants de sa vie (les samedis 3 et 10 avril de 10 heures à 13 heures au théâtre Charles Dullin). Il peut s'agir de lettres, vêtements, enregistrements, photos... qui constitueront le décor d'une maison imaginaire. Chaque objet devra être accompagné d'un texte ou

**POUR EN SAVOIR PLUS**  
Renseignements au 04 79 85 83 30 ou 04 79 85 82 60.